



国際ロータリー第2800地区 1959年6月9日創立

# 鶴岡ロータリークラブ

例会場 東京第一ホテル鶴岡 (鶴岡市錦町2-10) 例会日 毎週火曜日(12:30~13:30)

平成26年7月22日(火) 第2681回 例会 (本年度第3回)

8月5日(火)	情報委員会の日(阿蘇司朗君)
8月12日(火)	お盆休会
8月19日(火)	ゲストスピーチ(街づくり提案県優秀賞 佐藤勝則氏)
8月26日(火)	だだちや豆家族例会



Eメール@tsuruoka08@rid2800.jp ホームページ@http://www.tsuruokarc.org/

## 会長あいさつ

丸山隆志君

◎先週の行事について

- 9日: クラブ管理運営委員会(SAA・出席、プログラム、ロータリー情報・広報、親睦・姉妹友好) 活動計画について
- 10日: 地区第1回インターアクト連絡協議会 寒河江 出席 [佐藤 孝子]
- 13日: 地区第1回ローターアクト会長・幹事会 天童 出席 [佐藤 孝子]
- 15日: 青少年奉仕委員会(インターアクト、ローターアクト): 活動計画について
- 16日: 鶴岡4クラブ合同事務局会議 出席 [丸山・越智]

◎メイクアップ

出席、会費納入、雑誌の購読は、ロータリアンの義務です。事情で例会に出席出来ない場合は、メイクアップをお願い致します。以下メイクアップの概略を列記しました。(衛生クラブ関係は省略)

例会の欠席は、標準ロータリークラブ定款に記載されたさまざまな方法でメイクアップできます。

- ・例会の前後 14 日間。例会の定例の時の前 14 日または後 14 日以内に、他のロータリークラブ例会の少なくとも 60 パーセントに出席すること。
- ・ローターアクトクラブ、インターアクトクラブの例会に出席すること。
- ・他クラブの例会に出席の目的をもってそのクラブの例会定刻に定例会場に赴いたとき、当該クラブが、定例の時間または場所において例会を開いていなかった場合。
- ・理事会承認のクラブの奉仕プロジェクトまたはクラブが提唱した地域社会の行事や会合に出席すること。
- ・理事会の会合、または理事会が承認した場合、選

任された奉仕委員会の会合に出席すること。是非とも、メイクアップを理解して出席率向上に努めて下さることに期待します。  
☆1年間皆出席を目指して下さい☆

## 幹事報告

菅原成規君

○内川を美しくする会

内川清掃作業について (お礼)

○ガバナー事務所

2014-15 年度 青少年交換留学生募集要項について ※締切 9/10

○米山奨学会

ロータリー米山奨学会領収書申請について

○富樫ガバナー補佐

池田ガバナー歓迎会開催について

日 時: 8月22日(金)

登録午後6:00 ~ 開会午後6:30 ~

場 所: 東京第一ホテル鶴岡

登録料: 5,000 円 (当日持参) 締切 8/18

## ゲストスピーチ

荘内神社宮司 石原純一氏



今日はお招き頂きましてありがとうございます。

実は私の父がロータリークラブにお世話になっておりました。私の父は 49 歳で亡くなりました。私は 23 歳で、なんとか神主の資格をとって、東京の神社で駆け出しの修行をしている真っ最中でしたが、急遽、鶴岡に帰ってきました。父の病は白血病でしたので、大量に輸血が必要でした。山形市の病院に入院したのですが、ロータリーの方々や月山を超えてぞくぞくと輸血に来てくれました。医者もびっくりして最後には皮肉めいた

## 出席報告

会員数	36名
出席	19名
出席率	55.88%
前々回確定出席率	88.24%

RI会長 ゲイリー C.K. ホアン ■地区ガバナー 池田 徳博

■会長/丸山隆志 ■副会長/加藤 亨 ■幹事/菅原成規 ■会長エレクト/越智茂昭  
■会報委員会/佐藤久樹・阿部純次・小林健郎・石田 雄

事務局: 山形県鶴岡市錦町2-68 鶴岡SSビル1F TEL (0235) 28-3375 FAX (0235) 28-3376

事も言われたと母が話していたのを思い出します。

本来であれば、本丸の中には酒井様がいらっしゃるべきなのでしょうけども、たまたま家臣の私が管理人ということで毎朝、荘内神社のお掃除をしています。

今年は山形ディスティネーションということで、JR 東日本が 10 億円というすごいお金をかけてキャンペーンを展開しています。すごい人が来ています。加茂水族館や出羽三山、善宝寺のライトアップなど。ちょうど荘内神社は市街地の真ん中で、移動のときに必ず通ります。皆さん、致道博物館、藤沢周平記念館に立ち寄られ、荘内神社にお参りする人がとても多いです。御朱印ガールというのも登場し、御朱印がほしいという若い方も増えました。

神社を巡る目的に、「ご利益があるから」や、「パワースポット巡り」というのがあります。父の晩年に話したのですが、神社というのは今生きている人のご利益だけを考えている神社ではだめで、先祖が大事だということです。神社の言葉で「祖先崇拜」「敬神崇祖」といいます。父は、神道霊園というものをつくりたいと活動していました。ところが、霊園というのは法律の壁が非常に高く、父の代ではできませんでした。

最近、長女も神主を志すようになり、今私がすることは何だろうと思ったときに、父と話をした先祖の供養をやろうと考えました。先祖供養はお寺じゃないんですか？と聞かれます。実はそんなことはなくて、もっと寛容です。ここに 20 名程いらっしゃいますが、20 通りの考え方があります。これが日本の考え方なんです。

日本には神道という宗教がありました。神道には決まった考えや教典がありません。教祖様もいません。みんなの中に神様がいて、先祖がいて、それを大切にしていきましょう。日本人として道徳や習慣を守っていくことが神道です。

織田信長がはじめてキリスト教を日本に受け入れました。やがてキリシタンと呼ばれるキリスト教徒が増えてきて、これはまずいと思った豊臣秀吉や徳川家康がキリスト教を禁じました。しかし、そうとうキリシタンが増えていたので、全員を仏教徒にしました。そして戸籍をとるという名目で全員檀家になりました。神主さんも檀家なんです。そういう訳で、日本は神の国から仏教徒の国になりました。明治時代になって、信仰が自由になって、神道でお葬式もできるようになったのです。

旧鶴岡市以外では、神道の霊園があるのです。私の本家が藤沢というところで、いろいろ事情がありまして跡を継ぐ者がいないという 2000 坪の土地をあげると言われました。そこで、私がもらうのではなく荘内神社にご奉納頂き、それを神道霊園にしたらどうですかと提案したら、ぜひそうして欲しいとのことでした。それからいろんな許可を頂き、2 年間かけて神道霊園をつくることになりました。8 月

のお盆あけには完成予定であります。きれいな清流が流れ滝や池があって、金峯を望むように霊園があると想像して頂ければと思います。

仏教の方はお寺に納めて頂いて、神道もいいものだなという方からぜひ入って頂きたい。日本人として、ご先祖様を大切にしたい気持ちをお願いしたいと考えています。

そんな事で荘内神社は、パワースポットに間違いないのですが、私達の先祖を大切にしたい神社でありたいと考えています。

本日はありがとうございました。



## 委員会報告

### 社会奉仕委員会

27 日に金峯の参道補修事業があります。出席がまだのかたは今日中お願いします。

### 出席委員会

#### ○ゲスト

荘内神社宮司 石原純一氏

#### ○メイクされた方

青柳孝治君・加藤一弘君・牧衛君・迎田健君  
田村優君・小林健郎君・丸山隆志君・佐藤孝子君  
菅原成規君・西川富美子君・富田喜美子君

## スマイル 😊

**菅原成規君** 空手道団体予選会、少年男子組手で酒南、空手道部 2 年生 1 位、2 位でした。

**塚原初男君** 元当クラブ会員の石原さんのスピーチを久し振りでうれしく、なつかしく、たのしくお伺い出来ました。

**佐藤孝子君** 石原宮司さんお話ありがとうございました。青少年交換の方もよろしくお願いします。

**加藤亨君** 内川清掃ありがとうございました。金峯も宜しくお願いします。

**西川富美子君** 海開きとともにたいへん忙しい湯野浜です。内川の清掃に参加出来ず申し訳ございませんでした。また、本日の石原宮司さんは観光に大変一生懸命で、キャラバンにもご一緒し、キャリアバッグをもって頂いた事がありました。ありがとうございました。金峯神社はよろしくお祈りします。

**丸山隆志君** 石原宮司さん、スピーチありがとうございました。

**越智茂昭君** 石原さんありがとうございました。

**武田啓之君** 末長くお願いします。

**真島吉也君** いつもお世話になっています。本日は色々興味あるおはなしをいただきありがとうございました。